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CONSEIL DE LIGUE 

COMPTE-RENDU DU SAMEDI 09 AVRIL 2022 

AU SIEGE DE VILLENEUVE D’ASCQ 

 

Présidence : M. Cédric BETTREMIEUX 
 

Présents : Mme Evelyne BAUDUIN – Mme Pauline BLONDEAU – Mme Nathalie COCKENPOT – MM.– 

Belkacem ABDELHAK - Chakib BACHIRI –– Jean-Marie BECRET - Pierre BIENVENU – Jean-Luc BOURLAND - 

Claude COQUEMA – Gilles COUSIN – Mohamed GACEM - Dominique HARY –- Pascal POIDEVIN - Franck 

PORET - Daniel SION – Pascal TRANQUILLE 

 

Excusés : MM. Patrice CUVILLIER - Stefan ISLIC - Onofrio PAVONE - Régis PATTE - Gérard PIQUE 

 

Assistent :  

M. Philippe BOMBART – Représentant l’Arbitrage 

M. Daniel DUFOUR – Représentant des Clubs Nationaux 

Mme Anne-Sophie LAURENT – Assistante de Direction  

Mme Odile WILLAY – Directrice Technique Régionale 

 

 

 

1. Approbation du compte-rendu de la réunion du Conseil de Ligue du 26 Février 2022 

 

Le projet de compte-rendu envoyé aux membres est adopté à l’unanimité et devient procès-verbal. 

 

2. Informations Générales   

 

Le Président de la Ligue et le Conseil de Ligue adressent leurs sincères condoléances aux familles de :  

- Monsieur Jean-Pierre SIRAUX – Ancien Secrétaire Général du District Artois, Membre Honoraire du 

Conseil de la Ligue Nord Pas de Calais et Ancien Trésorier de l’Amicale des Educateurs du District Artois,  

- Monsieur Raymond WASSE – Vice-Président et Dirigeant de l’US CHANTILLY, 

- Monsieur PLANQUETTE, père de Cédric PLANQUETTE, secrétaire Général du District Escaut, 

- Monsieur Gaston GAEREMYNCK – Ancien Secrétaire et Trésorier de l’US LESQUIN et arbitre honoraire 

du District des Flandres, 

- Madame Elodie LAMPIN – dirigeante et éducatrice au sein du club de Lomme Délivrance. Un mail a été 

adressé à la FFF afin d’ouvrir un dossier au titre des affaires sociales, 

- M. André BRUVRY – Ancien Président du club de Menchecourt. 
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Lettre de remerciements de Mme WASSE reçue à la suite du décès de son mari. 

 

Cédric BETTREMIEUX a sollicité Claude COQUEMA afin de convier Eduardo RODRIGO joueur blessé de 

BEAUVAIS OISE au match France/Afrique du Sud du 29/03 dernier en fonction de la situation de son état 

de santé. 

Monsieur RODRIGO n’a pu physiquement participer à cet évènement mais a été très touché par cette 

proposition. 

 

Assemblée Générale du CROS : (Jean Marie BECRET) 

Le Président Délégué a représenté la Ligue lors de l’Assemblée Générale du CROS du 25 Mars 2022. 

 

Séminaire IFF Formation à Créteil : (Jean Marie BECRET) 

Jean Marie BECRET et Maxime BABEUR ont participé au séminaire dispensé par l’IFF à Créteil du 29 au 31 

Mars 2022. 

 
Gymnasiade :  

Information donnée par Odile WILLAY sur la Gymnasiade UNSS qui sera organisée en partenariat avec le 
Conseil régional le 18 mai à Montdidier.  
 

Point Ressources humaines : 

Un retour est effectué auprès des membres du conseil de Ligue. Cédric BETTREMIEUX et Pauline 

BLONDEAU ont reçu en entretien les représentants du CSE afin d’échanger sur la collaboration et le 

relationnel dans les différents services. Un travail est en cours pour pallier notamment les difficultés 

rencontrées à la suite de la répartition des missions effectuées à l’ouverture du centre Fernand 

Duchaussoy en 2020 compte tenu de promotions internes de salariés qui n’ont pas été remplacés, ces 

difficultés émergeant seulement maintenant compte tenu de la période COVID. Le Conseil de Ligue valide 

le renfort avec le recrutement d’un(e) assistant(e) juridique.   

 

3. Informations FFF : 

Assemblée Fédérale d’hiver : 

Le Président de la Ligue informe le Conseil de la date retenue par la FFF pour son Assemblée Fédérale 

d’hiver qui se déroulera le samedi 12 novembre 2022 à Paris et non en décembre comme chaque année. 

 

Des précisions ont été demandées au service des affaires juridiques de la FFF sur les impacts concernant 

l’élection des délégués des clubs pour la saison 2022/2023.  

 

Euro Féminin 2025 : 

Cédric BETTREMIEUX indique au Conseil que les Mairies de Lens et Valenciennes ont été retenues parmi 

les 11 autres villes, par le COMEX, pour recevoir l’UEFA Euro 2025.  

 

ANS Campagne 2022 : 

Le lancement de la campagne FFF ANS « PSF 2022 » a été officiellement réalisé le 21/03/2022. La LFHF a 

sollicité ses Districts afin que chacun désigne un interlocuteur privilégié. Des réunions de travail seront 

mises en place courant mai/juin 2022.  
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4. Actions et projets   

 

Présentation du schéma régional DAP : Franck GONCALVES a présenté au Conseil de Ligue le schéma 

régional DAP et le travail entrepris ces derniers mois sur ce point en lien avec les Districts. 

 

Centre Fernand DUCHAUSSOY : Un retour est effectué sur le Comité de Pilotage du 29 Mars 2022. Un gros 

travail a été réalisé sur la nouvelle campagne de stages d’été qui seront proposés courant juillet / août. 

Cédric BETTREMIEUX informe le Conseil qu’après échanges avec la FFF, une date sera fixée à l’automne 

prochain pour l’inauguration. Un groupe de travail spécifique a été constitué lors du comité de pilotage.  

 

Finales régionales du e-sport : Les finales départementales ont été organisées en lien avec les Districts. La 

finale régionale se déroulera à Hem le 22 avril 2022. Le Conseil de Ligue félicite la dynamique entreprise 

en la matière.  

 

Formations PSC1 : La liste des sites des premières formations mises en place à destination des membres 

des commissions et comités des Districts sera communiquée à chaque District afin qu’il puisse procéder 

à leur inscription.  

 

Accompagnement des clubs : un groupe de travail sur la création d’une plate-forme d’accompagnement 

des clubs va être mis en place. Le projet sera mené en lien avec Kocott sur la recherche de partenaires et 

mécènes afin d’élaborer ce projet.  Le Conseil valide à l’unanimité le projet et la signature de la convention 

avec Kocott. 

 

Cédric BETTREMIEUX et Anne-Sophie LAURENT ont à nouveau rencontré Alexandre ALLAIN de la Société 

Win Win Sport qui a effectué une nouvelle proposition d’offres privilégiées à destination des Ligues. Dans 

le cadre de la politique d’accompagnement des clubs, le Président de la Ligue a sollicité la proposition 

d’une convention. Le projet est approuvé par le Conseil de Ligue.  

 

5.  Point financier  

 

Daniel SION - Trésorier Général Adjoint représentant Gérard PIQUE -Trésorier Général excusé pour motif 

professionnel et présente les principaux indicateurs financiers. Ce dernier évoque que le Comité de 

Gestion actera une base tarifaire de remboursement des repas sur une procédure applicable à l’ensemble 

des Commissions Régionales dès la saison 2022/2023 qui sera à utiliser avec parcimonie afin de contribuer 

à stabiliser la situation financière de la LFHF. 

Il est noté une forte baisse des créances clubs. 

La bonne tenue des comptes bancaires est néanmoins engendrée par les deux emprunts PGE de 1 M 
euros renouvelé récemment et l'emprunt de 1.3 M en attendant la vente de l'ancien siège de la ligue de 
Picardie. 

De même, nous pouvons constater un nombre de licenciés dépassant les 230 000, soit une hausse un peu 
inférieure à 15% et des mutations quasiment au même niveau que la saison 2020 2021. 
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6.  Compétitions et arbitrage 

 

Présentation du projet de réforme des championnats jeunes : Gilles COUSIN, secrétaire général adjoint 

responsable des compétitions, revient sur le contexte du projet initié sous l’ancienne mandature. Il 

expose la mise en place d’un groupe de travail composé de membres de l’ensemble du territoire associant 

notamment les membres de la commission jeunes et des techniciens. Le projet est exposé par Wilfried 

THOORIS, Conseiller technique du parcours de performance fédérale.  

 

Festival Pitch U13 : Gilles COUSIN rappelle que les finales se dérouleront les 7 et 8 mai 2022 à la suite de 

l’indisponibilité de plusieurs bénévoles et du Centre Fernand Duchaussoy. Un groupe de travail a été mis 

en place piloté par Philippe FOURE afin d’organiser au mieux cet évènement.  

 
Accès aux feuilles de match : Un échange est effectué sur l’accès aux feuilles de match dématérialisées 
via Footclubs.  
 
Coupe de La Ligue Féminine : Compte tenu du calendrier particulier de cette saison 2021/2022 (R1 seniors 

F à 14 équipes), le Conseil de Ligue acte le maintien de la Coupe de la Ligue à l’issue des championnats 

(compte tenu de l’obligation de désigner les clubs pour le 15 mai 2022). Dès lors, le Conseil acte que les 

clubs barragistes (phase régionale et nationale) ne pourront participer aux prochains tours de coupe de 

la Ligue. La commission des compétitions féminines en tiendra compte pour les prochains tirages.  

 

Par ailleurs, sur proposition de la commission de développement de la pratique féminine, le Conseil de 

Ligue valide la mise en place d’une Coupe de la Ligue Féminine Futsal sur la fin de saison 2021/2022.  

 

Interrogation de Jean-Luc BOURLAND sur la prise en charge des frais d’arbitrage pour les ½ finales U18 F. 

Il est confirmé une prise en charge des frais par la LFHF. 

 

Finales des coupes : Les finales sont prévues le week-end des 11 et 12 juin. Un cahier des charges sera 

mis en ligne prochainement pour l’organisation et le choix du site.  

 

Arbitrage : Les membres du Conseil de Ligue ont largement débattu sur la question des incivilités et 

violences sur les terrains. Un groupe de travail sur les incivilités va être constitué. Intervention de Jean-

Luc BOURLAND concernant les indemnités kilométriques des arbitres et le contexte actuel. 

Philippe BOMBART informe le conseil de ligue que le budget alloué pour les désignations d'arbitres est 
respecté dans toutes les catégories ainsi que le budget de fonctionnement de la commission.   

Jean Luc BOURLAND communique les informations du Directeur de l'arbitrage - Rudy BUQUET et 
notamment les effectifs arbitraux depuis les 5 dernières saisons et précise l'augmentation de ces derniers 
de 9 % par rapport à la saison dernière.  

Jean Luc BOURLAND informe le Conseil de Ligue qu'avec encore plusieurs FIA organisées dans nos 
différents districts jusqu'à fin avril 2002, l'effectif définitif d'arbitres dans les Hauts-de-France ne devrait 
connaître qu'une baisse d'environ 8% sur la meilleure saison de ces 5 dernières années. Il adresse ses 
remerciements auprès des districts et leurs CPDA pour le travail et l’investissement sur la saison 
2021/2022 dans le recrutement.   
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Enfin, Jean Luc BOURLAND indique être en attente d'informations complémentaires pour l'organisation 
du dimanche 5 juin 2022 concernant la journée handisport foot à 5 où la CRA désignera 9 arbitres et 1 
responsable de la CRA/DTRA.   

Examen pratique des Arbitres : Le Conseil, sur proposition de la CRA, nomme les Arbitres Seniors R3 

suivants : FERNANDES Romain, DUCROCQ Ludovic, ROCHMI Mohamed, CROMMELINCK Jean Batiste, 

DECROOCQ Constantin, LANGLACE Pierre, LEMAIRE Luc, DESMARCHELIER Geoffrey, MEFTAH Zied, 

SUZANNE Johan et GODILLON Arnaud, Arbitre de Ligue de Futsal. 

 

7.  Divers et vie des clubs : 

 
Démission : Jean-Marie BECRET porte à la connaissance du Conseil la démission de M. José SAWCZYNSKI 

de ses missions de Délégué Régional à compter du 07/03/2022 et remercie vivement l’intéressé pour sa 

contribution et le travail accompli. 

 

Cheminement et transversalité des informations régionales : Pascal TRANQUILLE émet le souhait que 

toutes correspondances adressées aux Présidents de District et/ou Commissions de District par la LFHF 

puissent être également transmises aux Directeurs de Districts dans le but d’assurer une continuité des 

projets. 

 

Cédric BETTREMIEUX indique au Conseil que l’objectif des réunions mensuelles de Directeurs de District 

est de faire remonter ce type d’informations et que, de manière générale, la diffusion des informations 

par la Direction est étendue aux Directeurs. Une communication sera réalisée auprès de l’ensemble du 

personnel administratif et technique afin que les Directeurs de District puissent être associés aux 

différents échanges pour traitement ou information. 

 

- Membre Individuel : 

Le Conseil, après avis du district concerné, accorde la licence de « Membre Individuel » à :  

- Hervé CHARLEMAGNE (District Côte d’Opale). 

 
- Affiliations :  

- 564246 SPORTING CLUB DE FLAVY (District Aisne) 
- 564247 RACING CLUB 2 ERCHEU (District Somme) 
 

⬧ - Inactivité totale :  

- 560382 UNION SPORTIVE MACHEMONT (District Oise) 
 

Prochain Conseil de Ligue le mardi 10 mai 2022 à Liévin.  

 

 

 

Pauline BLONDEAU  

Secrétaire Générale 

Cédric BETTREMIEUX  

Président  

 

 

 


